

böse Rāthe dieses alles einer unbeschränkten und willkührlichen Macht unterworfen. In den allerwichtigsten Sachen haben sie getrachtet/ das Gutedüncken der Richter zu erforschen/ und diejenige/ so sie befunden/ daß sie mit ihrer Meynung nicht übereinstimmen würden/ ab- und andere deren sie besser versichert waren/ ohne einiges Abschen ihrer Tüchtigkeit/ an ihre Stelle gesetzt/ ja sie haben sich nicht gescheut/ öffentliche Papisten an die Gerichts-Bäncke einzudringen/ ob sie schon durch die Geseze untüchtig hierzu erkandt worden. Über diß haben sie es so weit gebracht/ daß sie die Richter/ welche in der gemeinen Verwaltung des Rechts sich haben mercken lassen/ daß sie ihrem Gewissen/ und nicht dem Willen eines andern folgen wolten/ abgesetzt; warauß dann erhellet/ daß sie trachten/ sich über das Leben/ Ehre und Güter der Unterthanen/ weß Standes und Wesens dieselbe auch seyn möchten/ ohne einiges Abschen weder auff die Billigkeit der Sache/ noch auch das Gewissen der Richter/ die sie wollen/ daß sie in allen Dingen ihrem Willen und Wolgefallen sollen unterworfen seyn/ zu vollkommenen Herren zu machen/ in Hoffnung/ durch solche Mittel den übrigen Richtern/ so noch in Aemptern stehen/ wie auch denen/ so sie für rathsam befinden/ selbige an der abgesetzten Stelle zu verordnen/ eine Furcht einzujagen/ und sie sehen zu lassen/ was sie zu gewarten hätten/ wann sie das allergeringste wider ihr Gutedüncken vornehmen würden/ und daß keinerley Verbrechen von dergleichen Art/ wider wen es auch möchte begangen worden seyn/ solte vergeben werden. Es ist auch von den Richtern/ welche diese böse Rathgeber eingesetzt/ wider alles Recht und Form der Geseze/ viel Bluts vergossen/ und den beklagten Personen nicht gestattet worden/ ihre Sache zu verthädigen.

Sie haben auch/ indem sie die Verwaltung der Justiz in die Hände der Papisten übergeben/ alle Bürgerliche Sachen/ wie rechtmässig auch derselben Urtheil mag gewesen seyn/ zu einer grossen Unsicherheit gebracht: dann in Betrachtung/ daß die Geseze des Landes die Papisten nicht allein von allen Rechtsbäncken außschliessen/ sondern auch dieselbe für untüchtig erklären/ so ist niemand schuldig oder verbunden/ ihrem Urtheil zu gehorsamen/ und sind alle ihre Außsprüche an und für sich selbst nichtig/ und von keiner Würde/ so daß alle die/ welche durch diese Pöpstl. Richter sind verurtheilet worden/ diese angemassete Urtheil nicht höher achten/ oder ansehen dörfen/ als für Außsprüche einer privaten und unqualificirten Person.

Auff eben solche weise sind sie auch mit allen Kriegs-Bedienungen verfahren/ dann unerachtet die Geseze die Papisten nicht allein von allen solchen Bedienungen außgeschlossen/ sondern auch verordnet/ daß sie solten wehrloß gemacht werden/ so haben sie doch zu verachtung der Geseze/ dieselbe nicht allein bewaffnet/ sondern sie auch über diß zu den vornehmsten Kriegs-Aemptern beydes zu Wasser/ als zu Land erhoben/ und zwar Frembdlinge so wol/ als Inheimische/ Irroländer so wol als Engländer/ damit sie/ wann sie sich durch dieses Mittel zu Herren beydes der Kirch/ der Regierung/ und der Nation/ als auch der Verwaltung der Justiz gemacht/ und dieselbe einer absoluten und willkührlichen Macht unterworfen/ bequem seyn möchten/ ihr böses Verhaben fort zu setzen/ und durch Hülff der Armee außzuführen/ und hernach der Nation den Fuß auff den Nacken zu setzen.

Die traurige Würckungen dieser Beeinträchtigung/ und Verbrechen der bevestigten Religion/ Geseze und Freyheiten erscheinen noch klärlich an deme/ was in Irroland zu Werck gestellet wird/ allwo die ganzte Regierung in der Papisten Hände geliefert worden/ und müssen die Protestirende Inwohner/ wegen dessen was ihnen durch die willkührliche Macht/ so allda eingeführet worden

worden